

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DIPUTADOS DEL PAN REPARTEN DESPENSAS DEL GOBIERNO A TÍTULO PERSONAL

Por Zulema López

El IEEQ recibió dos denuncias contra legisladores locales del PAN, a quienes acusan de utilizar recursos del gobierno del estado para promocionarse. Presuntamente los legisladores han entregado despensas del gobierno estatal para tratar de hacerlas pasar por propias, señaló el director ejecutivo de asuntos jurídicos del IEEQ, Juan Rivera Hernández. Las denuncias que ingresó el PT fueron contra dos diputadas y un diputado locales, informó Jorge Salazar, comisionado político del PT. Rivera Hernández sostuvo que sólo los actos de proselitismo se dan durante el periodo electoral, el cual comenzará en septiembre, y que la denuncia que ingresó el PT, por tanto, fue por considerar que se vulnera el principio de imparcialidad. Explicó que toda entrega de apoyos que realizan los gobiernos deben ser con base en un programa de apoyos ya existente y perfectamente definido, aunque estimó que también debe tomarse en cuenta la situación particular que se vive a causa de la contingencia sanitaria Covid-19. Jorge Salazar sostuvo que todos los diputados tienen dietas y prerrogativas que pueden distribuir en sus distritos para ayudar, sin incurrir en promoción personalizada. "Sería correcto, dentro del marco de la ley, nosotros, lo que observamos, y lo que hemos denunciado, es que están repartiendo despensas del gobierno del estado, no son despensas de tipo personal. Si son de tipo personal, sin logotipo, pues adelante, que bien y ellos que tienen una dieta sustancial, adelante, además tienen gastos de representación... que lo vuelquen a la sociedad". La presidenta de la mesa directiva, Verónica Hernández Flores, rechazó que los apoyos se entreguen con un trasfondo electoral.

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/diputados-del-pan-reparten-despensas-del-gobierno-titulo-personal>

COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

DESCARTAN FINES POLÍTICOS EN ENTREGA DE APOYOS. Que "no hay manera" de que la entrega de apoyos sea política, aseguró Tonatiuh Cervantes, secretario de Desarrollo Social del estado, al hablar sobre las denuncias presentadas por el PT ante el IEEQ, en contra de la diputada federal Sonia Rocha Acosta y la local Daniela Salgado Márquez, ambas del PAN- "por incurrir en promoción personalizada y uso indebido de los recursos públicos del gobierno estatal", al distribuir despensas provenientes de la Sedesoq. "Hoy, la sociedad queretana no está pensando en ninguna elección, ni está pensando en posicionar a ningún actor político", aseguró, tras confirmar que, hasta el 28 de abril, han entregado 96 mil 515 paquetes alimentarios y de sanitización. (CQRO)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

PROPONE PAUL OSPITAL UN BONO A LOS TRABAJADORES DE SALUD

Por Khalid Osorio

El dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, hizo un llamado para que, al igual que en otros estados, el gobernador Francisco Domínguez Servién envíe una iniciativa al Poder Legislativo con la intención de modificar el Presupuesto de Egresos 2020 con la finalidad de enfocar los recursos en ayudar a quienes perdieron su empleo durante la emergencia sanitaria o quienes vieron disminuidos sus recursos. (AM 2)

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: \$4,000 A DAMNIFICADOS POR EL PARO SANITARIO

Francisco Domínguez Servién anunció que las personas que hayan perdido su empleo a consecuencia de la contingencia sanitaria por Covid-19 o tenido que detener sus actividades por la misma situación, podrán acceder a un apoyo económico único de 4 mil pesos. (DQ principal)

N: NO ESTÁN SOLOS

Mediante una bolsa de 240 mdp de recursos estatales, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la puesta en marcha del Programa “Querétaro Fuerte”, con el cual se apoyara con cuatro mil pesos a los queretanos que hayan perdido su empleo o su fuente de ingresos a causa de la contingencia provocada por COVID- 19. (N principal)

AM: PIERDEN EMPLEO 35 POR CIENTO DE JÓVENES

La Sejuve, ya prepara un plan para apoyar a los jóvenes una vez que se levante la emergencia sanitaria y puedan incorporarse a la vida productiva de la entidad, pues se estima que el 35% de los jóvenes ha perdido su empleo. (AM principal)

PA: ABOGA PALOMA POR PERSONAL DE ALTO RIESGO

Ante la crisis provocada por el COVID-19, la diputada local Paloma Arce Islas -de la bancada del Movimiento Regeneración Nacional- presentó este miércoles tres iniciativas para exhortar al Gobierno de Querétaro a reconocer el concepto de alto riesgo del personal que tiene contacto con los pacientes, otorgarles el equipo de protección necesario a los trabajadores de limpieza y publicar un programa actualizado de manejo de residuos peligrosos. (PA principal)

EUQ: DARÁN \$4 MIL A QUIENES PERDIERON SU EMPLEO

Con una bolsa de 240 mdp, mañana se lanzará la convocatoria del programa “Querétaro Fuerte”, que consiste en la entrega de 4 mil pesos a las personas que perdieron su fuente de ingresos por la emergencia sanitaria por Covid-19, anunció el Gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ principal)

CQRO: APOYARÁ EL GOBIERNO ESTATAL CON 4 MIL PESOS A QUIENES PIERDAN SU EMPLEO POR COVID-19

El Gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la puesta en marcha del programa “Querétaro fuerte”, con una bolsa de 240 millones de pesos de recursos públicos estatales, mediante el cual se apoyará con 4 mil pesos a los queretanos y queretanas que hayan perdido su empleo o su fuente de ingresos a causa de la contingencia provocada por Covid-19. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PRI QUIERE PRESIDIR LA MESA DIRECTIVA

Por Zulema López

El PRI busca ocupar la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso local, esto en la renovación que tendrá que efectuarse este jueves, informó la coordinadora de ese grupo legislativo, Abigail Arredondo. (EUQ 2)

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

CONGRESO APRUEBA APOYO AL SECTOR SALUD

Por Zulema López

En una sesión que duró más de dos horas los integrantes de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la 59 Legislatura local, aprobaron, por unanimidad, diferentes iniciativas, tanto de reforma como exhorto.(EUQ 2)

IMPULSA PAN REFORMAS PARA CASTIGAR CONDUCTAS ANTISOCIALES EN QUERÉTARO

El grupo parlamentario del PAN en la LIX Legislatura del Estado, impulsa reformas penales para castigos severos a conductas antisociales, en el marco de la pandemia por COVID-19. La diputada Verónica Hernández, explicó que se pretenden imponer sanciones a quienes, sabedores de estar contagiados de algún virus o enfermedad contagien a otros, por lo que obtendrían de tres a seis años de prisión, así como de tres a seis meses de trabajo comunitario. (N 1 y 5, RQ)

PRISIÓN PARA QUIENES NO RESPETEN EL AISLAMIENTO

Sanciones de hasta seis años de prisión, se podrían imponer a quien no respete el periodo de aislamiento de padecer Covid-19, y hasta tres años de prisión o 200 días de multa a quien agrede o discrimine al personal médico. (...) Estas iniciativas fueron aprobadas en Comisión y se prevé que se discurran por el pleno este jueves. La presidenta de la Mesa Directiva y panista Verónica Hernández, adelantó se actualizarán delitos de "desobediencia y resistencia a la autoridad y se impondrá una pena de uno a cinco cuando las medidas de seguridad quebrantadas sean de seguridad sanitaria. (SQ 5, EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 4, AQ)

INICIATIVA DE DORANTES PARA DIGITALIZAR LOS REGISTROS

Para digitalizar los trámites y no dejar de actuar durante la pandemia del Covid-19, el diputado Agustín Dorantes presentó una iniciativa de ley que crearía nueva Ley Registral del Estado, la cual regularía el sistema, funcionamiento y el proceso del Registro Público de la Propiedad y del Archivo General de Notarías. (DQ 5, N 5, AM 2, EUQ 3)

DIPUTADA APOYA SANITIZACIÓN DE TRANSPORTE EN AMEALCO Y SAN JUAN DEL RÍO

La diputada en Querétaro por el PAN, Verónica Hernández, encabeza junto con autoridades municipales, un programa de sanitización en las unidades del transporte público en Amealco y San Juan del Río. (RQ)

GRUPO LEGISLATIVO DEL PRI PROPONE MEDIDAS EN BENEFICIO DE LAS Y LOS QUERETANOS

El Grupo Legislativo del PRI, ingresó una serie de iniciativas en Oficialía de Partes de la Legislatura Querétaro con el propósito de hacer frente a la situación que vivimos al día de hoy a causa del Covid-19. Por su parte Abigail Arredondo mencionó que se busca una reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo para que se utilicen herramientas tecnológicas e informáticas, y así se lleven a cabo sesiones vía remota, con los parámetros de la sana distancia, esto con la finalidad de que el poder legislativo no se siga manteniendo en suspenso y que se reanuden las actividades. (CQRO 4, LDH)

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

PODER EJECUTIVO

LANZA EL GOBERNADOR PROGRAMA "QUERÉTARO FUERTE"

Por Cecilia Conde

El gobernador, Francisco Domínguez Servién anunció el lanzamiento del programa “Querétaro fuerte” con el que entregarán un único apoyo de 4 mil pesos para personas que fueron despedidas por la pandemia de Covid-19, así como trabajadores independientes que detuvieron su actividad. En total destinarán 240 millones de pesos de recursos públicos estatales para apoyar a estos sectores de la población. (DQ, EUQ, E, EHM, EE, 24H, LR, AM 3, Q, EQNO, EQ, AQ)

PLANTEA ASTEQ VIDEOOLLAMADA CON EL GOBERNADOR EL PRIMERO DE MAYO

Por Francisco Velázquez

Debido a la emergencia sanitaria por Covid-19, este año no se llevará a cabo el desfile del primero de mayo por el Día del Trabajo; sin embargo, los integrantes de la ASTEQ solicitaron al secretario del Trabajo en la entidad, Mario Ramírez, sostener este viernes una videollamada con el jefe del Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez Servién. El líder de la ASTEQ, Alejandro Olvera, indicó que dicho encuentro virtual tendrá como finalidad la elaboración de un plan de trabajo para atender los requerimientos de las organizaciones en medio de la pandemia por Covid-19 y la reactivación económica de la entidad. (CQRO 3)

IMSS ADELANTA PAGO DE PENSIONES DEL MES DE MAYO

El IMSS informa que adelantará el pago de las pensiones correspondientes al mes de mayo y los 3.8 millones de pensionados podrán disponer de sus recursos a partir de mañana jueves 30 de abril. En atención a las recomendaciones de la SESEQ en la Jornada de Sana Distancia, el Seguro Social está comprometido con el cuidado de las personas adultas mayores consideradas grupo vulnerable en esta emergencia sanitaria, por lo cual pide a la población pensionada mayor de 60 años no acudir a las ventanillas bancarias y cajeros automáticos el mismo día de pago, para evitar aglomeraciones y reducir riesgos de contagio de COVID-19. (Q)

CELEBRARÁN DIF ESTATAL Y SECTUR A LAS NIÑAS Y LOS NIÑOS ESTE 30 DE ABRIL

El SEDIF celebra el “Día de los Niños” con actividades ocupacionales y divertidas a través de sus redes sociales, entre los que destacan la elaboración del cubrebocas más creativo y cuentacuentos. La presidenta de esta dependencia, Karina Castro de Domínguez, destacó que las niñas y niños son parte fundamental en las familias, por ello durante esta contingencia sanitaria, debemos incrementar el cuidado y protegerlos de cualquier riesgo de salud y violencia. (EQNO)

SE BUSCA “EL CUBREBOCAS MÁS CREATIVO”

Por medio de las redes sociales se efectuarán concursos de dibujos, manualidades y actividades muy divertidas este 30 de abril. Se lanzará la convocatoria para “El Cubrebocas más creativo” elaborado por niñas, niños y adolescentes. El SEDIF celebra el “Día de los Niños” con actividades ocupacionales y divertidas a través de sus redes sociales, la presidenta de esta dependencia, Sra. Karina Castro de Domínguez, destacó que las niñas y niños son parte fundamental de la familia, por ello durante esta contingencia sanitaria, debemos incrementar el cuidado y protegerlos de cualquier riesgo de salud y violencia. (N 8)

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

BAJO CRECIMIENTO ECONÓMICO

Durante 2019 la economía del estado de Querétaro registró un crecimiento de 0.3%, contra 3% de 2018, de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE), correspondiente al cuarto trimestre del año pasado. (DQ 4)

SECTUR OFRECE PLÁTICAS Y CAPACITACIONES EN LÍNEA

Con la finalidad de atender a los prestadores de servicios turísticos en el periodo de contingencia sanitaria, la SECTUR, anunció una serie de pláticas y conferencias en línea, dirigidas a la capacitación del sector, o bien, que resultan de interés general para la población. (Q24-7, CI)

SECTUR REALIZARÁ ACTIVIDADES EN LÍNEA PARA FESTEJAR A LA NIÑEZ

Con la finalidad de poder ofrecer actividades especiales a los niños y niñas del estado, el próximo 30 de abril la SECTUR, realizará diversas actividades en línea. (N 8, LDH)

RESPETAR DERECHOS DURANTE LA PANDEMIA EXHORTA LA SEGOB

Exhorta Gobernación a autoridades estatales y municipales a no aplicar medidas restrictivas de los derechos de las personas por COVID-19, la emergencia sanitaria no representa el establecimiento de un estado de excepción y suspensión de garantías, señala. Imperante hacer un llamado a las instituciones públicas para reforzar la solidaridad y atenuar las reacciones de miedo e intolerancia. La SEGOB, a través de la Subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración, hace un llamado a las autoridades estatales y municipales para que no apliquen medidas que restrinjan derechos de las personas durante el periodo de la pandemia a causa del virus SARS-CoV2 (COVID-19), además de asegurarse que tienen competencia explícita y que dichas medidas son proporcionales. (PA 5)

MUNICIPIOS

HABRÁ REDUCCIÓN DE RECURSOS FEDERALES

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, estimó que derivado de la contingencia sanitaria por el Covid-19, habrá una reducción en las participaciones federales, por lo cual la capital tendrá que ajustar programas y gastos, a fin de mantener finanzas sanas. Al descartar que el municipio de Querétaro contemple endeudarse para enfrentar la pandemia, el alcalde consideró que es un riesgo concentrar en el Presidente Andrés Manuel López Obrador, la facultad de reasignar los recursos federales. (DQ)

ESCENARIO DE RIESGO PROVOCARÍA INICIATIVA DE LEY FEDERAL DE PRESUPUESTO: LUIS NAVA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, considera un escenario de riesgo y posible impacto financiero a los programas municipales se le atribuye el presidente de la república, AMLO, la posibilidad de hacer reasignaciones presupuestarias en emergencias económicas como la propone la iniciativa de reforma a la ley federal de presupuesto y responsabilidad hacendaria, que envió el mandatario federal congreso de La Unión. (DQ 19, CQRO 1 y 2, RQRO)

LUIS NAVA DESCARTA ENDEUDAMIENTO POR CONTINGENCIA

El alcalde de Querétaro, LBN, descartó el endeudamiento de su gobierno ante la contingencia por COVID-19, pese a que se prevé una reducción en las participaciones federales para Estados y Municipios. (N 3, AM 5, EUQ 7, ADN)

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

DISEÑAN MEDIDAS DE HIGIENE PARA PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE

Ante esta situación Adriana Bouchot, directora de Instituto Municipal para la Prevención de Conductas de Riesgo en Querétaro, adelantó que se contemplan algunas medidas de higiene y diagnóstico en personas de este grupo; para lo cual se contará con la participación de instancias de gobierno y organizaciones de la sociedad civil. (N 3)

SUPERVISAN SOSA Y KURI OBRAS

Trabajo en equipo: Acompañado del senador Mauricio Kuri González, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, realizó un recorrido para la supervisión de obra de la Unidad Deportiva de la colonia Emiliano Zapata, la cual se realiza gracias a inversión estatal por 17 millones de pesos y contará con un arcotecho, cancha de futbol soccer, futbol 7, cancha de basquetbol, estacionamiento, zonas multidisciplinarias y juegos, buscando la sana convivencia de las familias de la zona. (PA)

FORTEALECE ROBERTO SOSA LA INFRAESTRUCTURA DE PROTECCIÓN

Con una inversión de 1.5 millones de pesos, el Municipio de Corregidora adquirió una ambulancia equipada para la atención de urgencias médicas, la cual fue entregada por el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, a la Dirección Municipal de Protección Civil. "Esta ambulancia es para el servicio de todos ustedes, esperemos de verdad que no tengan necesidad de usarla pero por cualquier situación que se presente nuestros paramédicos de Protección Civil están a sus órdenes", expresó Roberto Sosa. (PA)

ENTREGAN KITS CON CUBREBOCAS Y GEL ANTIBACTERIAL EN CORREDIGORA

El municipio de Corregidora, a través de la Secretaría de Desarrollo Social, realiza la entrega de paquetes de cubrebocas con gel antibacterial a los ciudadanos que se encuentran en las calles y se les hace la invitación a permanecer en casa el mayor tiempo posible para frenar la pandemia del COVID-19 lo antes posible. La secretaria de Desarrollo Social de Corregidora, Erika de los Ángeles Díaz Villalón, explicó que se adquirieron 35 mil kits y que a la fecha han sido distribuidos 14 mil 400 en colonias como Tejeda, Candiles, San José de los Olvera, Ámsterdam, El Pueblito, La Negreta, Santa Bárbara, Zapata, Charco Blanco, Tianguis de El Pueblito, Los Olvera, La Cueva y Los Ángeles. (PA)

VIGILAN 25 PUNTOS DE CONCENTRACIÓN DE GENTE EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Martín García

El gobierno municipal tiene identificados 25 puntos de concentraciones constantes de gente, en el municipio de San Juan del Río. Se trata de zonas bancarias, principalmente en el centro de la ciudad, tiendas de autoservicio, mercados y establecimientos donde la gente realiza pagos y cobra apoyos del gobierno federal. (RQ)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

PREVÉ UAQ OLEADA DE BAJAS ESCOLARES

La fecha para dar de baja materias de forma parcial o total se amplió hasta el 30 de abril cuando también se realizará el Consejo Universitario y se someterá a votación el ajuste del calendario académico del actual semestre. La rectora de la UAQ, Teresa García explicó que a pesar de problemas de conectividad o falta de infraestructura, tanto alumnos como maestros están tomando las clases a distancia por medio de diversas plataformas para evitar las pérdidas de clases y contenidos de las diversas materias. (DQ 1 y 25)

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

APOYA LA UAQ CON DESPENSAS

Organiza Red de Apoyo para alumnos con dificultades técnicas para tomar clases virtuales y entrega despensas a integrantes de la comunidad universitaria y familiares. Cumpliendo con su responsabilidad social durante la contingencia sanitaria detonada por la pandemia de COVID-19, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) puso en marcha el programa “Red de apoyo académico durante la contingencia”, a fin de auxiliar a los estudiantes que enfrenten dificultades para tomar sus clases de manera virtual; además de la colecta “Un Gato Salvaje no deja a otro atrás”, que reúne recursos y productos para armar despensas básicas mensuales dirigidas a la comunidad institucional y sus familias, que hayan visto afectada su economía familiar. (PA)

ASUME NUEVO JEFE MILITAR EN LA XVII ZONA REGIONAL

Por Sergio Venegas Alarcón

Dentro del proceso de rotación de cargos dispuesto por la Sedena este viernes 1 de mayo asumirá como nuevo comandante de la XVII Militar Regional el general de Brigada DEM, Norberto Cortés Rodríguez, en relevo de Miguel Hurtado Ochoa, que apenas duró ocho meses en el puesto. Cabe advertir que la sede se encuentra en Irapuato pero el área de cobertura corresponde a los estados de Guanajuato, Michoacán y Querétaro, tres entidades cada vez más asediadas por el crimen organizado y en donde se vive una clara disputa entre diferentes grupos del crimen organizado. (PA 1)

PIDE IGLESIA ANTEPONER EL SERVICIO A LA SOCIEDAD

Los diversos actores políticos deben de poner como principal punto de partida el servicio a la sociedad ante los intereses particulares, pues gobiernan para todos, afirmó el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara. (DQ 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - ABUSOS

Por Adán Olvera

Las ratas no tienen límites y la contingencia por salud no es pretexto para no delinquir, la contingencia actual por el Covid-19 no detiene a los criminales, quienes también han tenido que innovar sus formas de cometer los delitos, principalmente los engaños y fraudes. Justamente por eso, las autoridades han advertido de un posible incremento de engaño por fraudes, extorsiones o delitos ciberneticos. Patrañas de todo tipo, desde la venta de medicamentos o vacunas por el Covid-19, la venta de materiales de salubridad, préstamos económicos, la venta de mascarillas N95 que ahora se ha llenado de proveedores y de buenos precios. Las modalidades que se están usando durante la emergencia sanitaria para sacar dinero a las personas. Respecto a los delitos más cometidos a través de internet, la falacia general del estado de Querétaro ha señalado que se encuentran los engaños por gestión de trámites, robo de identidad (phising). Hay que evitar que el mayor número de personas resulten afectadas en este tipo de delitos, la Fiscalía General del estado realiza una campaña en conjunto con los municipios, por lo que se llama a la ciudadanía a que si son víctimas de estos delitos u otros lo denuncien de manera inmediata. En estos tiempos de pandemia hay que tener cuidado porque la falta de dinero y la reducción de empleos está llevando a mucha gente a idear cómo sacar dinero y no todas las formas son licitas y son pensando en los ciudadanos de Querétaro. Los delincuentes comunes y los organizados también están pensando como minar las finanzas de los ciudadanos que de entrada ya están afectadas por la contingencia por la que estamos atravesando. DE REBOTE. Por fin hoy los diputados regresarán a trabajar, pero veremos por cuánto tiempo deciden ponerse en actividad en esta contingencia. (DQ)

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

#ESTÁENNUESTRASMANOS: FDS

A unas horas de conmemorarse el Día del Trabajo, a través de su cuenta de Twitter, el gobernador Francisco Domínguez recordó el pacto promovido por el gobierno estatal a finales de marzo, entre empleadores y trabajadores, para contrarrestar los efectos económicos del coronavirus. "#EstáEnNuestrasManos defender el empleo de las y los queretanos. Por eso, se firmó un Acuerdo de Corresponsabilidad entre el sector obrero y patronal; ambas partes trabajan en unidad, solidaridad, comprensión y empatía para superar la contingencia por #COVID19", escribió. En el acuerdo, las partes se comprometieron a adoptar las medidas sanitarias que establecieran las autoridades y a difundirlas en los centros de trabajo; a privilegiar el diálogo y el entendimiento para llegar a convenios que afectaran lo menos posible el salario y prestaciones de los trabajadores; y a, una vez que concluida la contingencia, generar vías para reactivar la economía en el estado. BUSCAN CASTIGAR ACTITUDES IRRESPONSABLES ANTE PANDEMIA. Ayer, los diputados locales del PAN presentaron una iniciativa para incluir en el artículo 127 Bis-1 del "Código penal para el estado de Querétaro" sanciones -de tres a seis años de prisión y de tres a seis meses de trabajo a favor de la comunidad- a quienes, a pesar de saber que padecen una enfermedad grave "en periodo infectante" (por ejemplo, y evidentemente, Covid-19), pongan en peligro de contagio a otras personas sin que estas estén enteradas de esta circunstancia. (CQRO)

CUARTO DE GUERRA

VEREMOS. El secuestro del industrial Jesús Calderón y su pronta liberación, aunque sin detenidos y mediante el pago de rescate, será un caso paradigmático de los temas de seguridad pública en el estado, para bien o para mal y justo cuando más brava se ve la crisis económica en medio de la contingencia sanitaria. Ojalá que sea para bien y que el fiscal Alejandro Echeverría revalide ahora el prestigio que ganó, en sus tiempos de policía investigador, de ser un especialista en resolver estos delitos de alto impacto, que detenga a los plagiarios y los refunda en prisión con penas ejemplares. Eso, dejarlos bien guardados en prisión (y nada menos) sería un buen mensaje de "no vengan más" para la delincuencia de las entidades vecinas y de tranquilidad para las familias queretanas, además de una demostración "autónoma" de efectividad y lealtad en algo fundamental. CUIDADO. La preocupación no es para menos: en los años noventa en Querétaro se refugió e hizo de las suyas el tristemente célebre Daniel Arizmendi, justo cuando una crisis económica como la que ya vivimos hoy azotaba a todo el país y hacía repuntar la delincuencia. Hay un gran reto para el gabinete estatal de seguridad. (DQ)

ASTERISCOS

SOLO ATENCIÓN TELEFÓNICA EN JALPAN. El Municipio de Jalpan anunció que desde el 30 de abril todas las dependencias de la Administración laborarán a puerta cerrada y la atención a la ciudadanía será única y exclusivamente vía telefónica como medida de prevención de contagios de la COVID-19. Por esta razón, se publicó el listado de extensiones telefónicas para facilitar la comunicación con cada departamento, pues la medida se aplicará hasta nuevo aviso. SESIONARÁN DE FORMA REMOTA. Los legisladores ahora podrán sesionar de forma remota, como otros Congresos del país. La emergencia sanitaria y la sana distancia no serán un factor que impida desahogar los temas que se tienen pendientes. Habrá mucho trabajo por hacer y la Reforma para que esto sea posible fue un primer gran paso aunque ya se habla de una diputada que presionó para reanudar labores y al final, se arrepintió. CAMBIO EN LA MESA DIRECTIVA. Hoy cambia la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, en la presidencia repetirá una mujer, se trata de la representante de la fracción Querétaro Independiente Connie Herrera; como vicepresidente se nombrará a Gerardo Ángeles, del PAN; y el primer secretario será Jorge Herrera del Partido Verde. Aún no se da a conocer quién será el segundo secretario, pero se prevé que sea una mujer quien ocupe este puesto, quizá Fabiola Larrondo. CRÍTICAS CONTRA AMLO. La Senadora Lupita Murguía, arreció sus

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

críticas contra el presidente AMLO. Prometió que votará en contra de la reforma a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria que sostiene, entregará a AMLO el manejo de los recursos. Lo importante, dijo, es proteger la salud y construir soluciones económicas. (AM)

BAJO RESERVA

LEGISLATURA SERÁ ENCABEZADA POR UNA MUJER. Hoy habrá humo blanco en la legislatura. En sesión de Pleno que iniciará a las 9 de la mañana, los 25 diputados deben elegir a la nueva Mesa Directiva, que ha presidido durante los últimos meses la panista Verónica Hernández. Los cabildeos han estado intensos en las últimas horas, pero nos comentan que, Concepción Herrera, del Partido Querétaro Independiente, ya trae en la bolsa los votos del PAN —fracción mayoritaria— y también de algunos otros diputados que forman parte de otras fuerzas políticas. En conclusión, todo se perfila para que doña Connie sea electa este jueves como presidenta del Congreso local, aunque tampoco se descarta que surja otra propuesta de última hora, pero lo que sí es seguro es que una mujer deberá ostentar el cargo, pues en esta ocasión los hombres están descartados. EDUARDO CHIAPPINI REGRESA A CASA. El jueves por la noche llegará a Querétaro don Eduardo Chiappini, quien se encontraba en Argentina y le urgía regresar a México para continuar con sus hemodiálisis. En un breve mensaje de audio mandó un agradecimiento a EL UNIVERSAL Querétaro por publicar su historia y avisó que ya consiguió apoyo para volver. Don Eduardo se encontraba en la Cordillera de los Andes, en Epuyén, provincia de Chubut, Argentina, a donde llegó desde el 12 de marzo, a visitar a su hija, pero por las estrictas medidas de seguridad en dicho país ante el Covid-19, no había logrado llegar a Bariloche para tomar de ahí un avión que lo llevara a la capital y de ahí tomar un vuelo para México. (EUQ 2)

OPINIÓN / SUSCEPTIBILIDADES

Abordar un problema causa encono y así como hay quienes se sienten aludidos, otros aprovechan para verter rencores o tratan de sacar raja a una situación lamentable y no por el hecho de los programas de un gobierno en turno, sino porque hay un atraso histórico que no salda solo con buenas voluntades, aunque sí ayudan y mucho. Al grito de las artesanas de San Ildefonso, Amealco, se suman muchos trabajadores que se han visto afectados y lo decimos con pleno conocimiento de causa, los hecho por el gobierno estatal, encabezado por FDS y los gobiernos municipales, ha sido bueno y definitivo en el combate no solo a la pandemia por el COVID- 19m sino por la terrible situación económica y los conflictos socio- políticos- económicos, que ya vivimos. (N)

OPINIÓN / DESDE EL SENADO

Por Juan José Jiménez

VAMOS POR UN FONDO PERMANENTE PARA EMERGENCIAS SANITARIAS. (...) AL MARGEN: Para cuando me encontraba terminando esta opinión, el gobernador de Querétaro estaba justificando su terrible decisión de adelantar el cierre de la economía del estado al menos un mes antes de lo que recomendaba la autoridad federal, donde le echaba la culpa de la crisis económica a la PANdemia: falso señor, su unilateral e improvisada decisión que tomó para Querétaro, inició y agravó el estrago económico que ya sufren en sus bolsillos todos los queretanos sin excepción, esto fue consecuencia de su decisión. Sino, pregúntele a los negocios cerrados, a los que fueron despedidos de sus trabajos y a los que ya tuvieron que entregar su local. Esto hubiera sido diferente si por lo menos, antes, les hubieran avisado. (EUQ)

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

EL ALFIL NEGRO

RAZONAMIENTO. Ya son 135 personas contagiadas por el COVID- 19 van 13 defunciones, hay 15 hospitalizados, ocho están graves. La federación ha gastado 10 mmdp y el Estado no ha escatimado ni recursos, ni esfuerzos... Que falta para que entienda que es mortal y que debe quedarse en casa. Alfil dirigido a los tercos. (N 1)

OPINIÓN / PULSO / SE REACTIVA LA LIX LEGISLATURA

Por Andrés González

Cuando en Querétaro estamos pasando los días más difíciles de la pandemia llamada COVID 19, en el legislativo local también se está pasando a la historia, por ser en el país uno de los congresos estatales de más lenta reacción para legislar, porque dejaron acumular iniciativas y exhortos de elemental necesidad y urgencia, mientras golpeaba a la ciudadanía el mortal coronavirus, un virus de los más contagiosos que se hayan conocido en el mundo en los últimos cien años. ASÍ SE LE RECORDARÁ EN LA HISTORIA A ESTA LIX LEGISLATURA DEL ESTADO DE QUERÉTARO. Y ayer por fin reaccionaron de la modorra legislativa. Y se activan comisiones; aparece el renuente y pasivo grupo del Partido Acción Nacional en conferencia de prensa con el morral repleto de iniciativas las que, más vale tarde que nunca, hoy se espera sean aprobadas en la Primera Sesión del Pleno, después de 64 largos días de ayuno y de trabajos legislativos. La última sesión el pleno se cubrió el pasado 27 de febrero del año en curso, con motivo de la entrega de reconocimientos a trabajadores distinguidos con 15 y 30 años de servicio de esa legislatura. 64 largos días de irresponsabilidad legislativa. Y la Sesión del Pleno de hoy también entrará a la historia, no solo por lo que ahí se apruebe – que debe ser mucho – sino porqué podría ser la última presencial que se ahí se tenga, porque las siguientes deberán de ser virtuales, en tanto no sea superada esta crisis de sanidad. Uno de los primeros puntos que se aborden en ese Pleno, será la elección de quién encabece los trabajos de la Mesa Directiva en calidad de Presidente – Presidenta – además de quién vaya el cargo de vicepresidente (a); vicepresidente (a) suplente y de primer secretario(a). Dejan el cargo las diputadas Verónica Hernández Flores – PAN – presidenta; María Guadalupe Cárdenas Molina – PRI- vicepresidenta; Karina Careaga Pineda – PRI – y Tania Palacios Kuri – PAN – quien fungió como primera secretaria. Todas ellas rebasaron por 26 días– por esta pandemia – el periodo para el que fueron electas de estadía “inconstitucional”. Ni que. Así, si no se desdicen los últimos acuerdos de ayer por la tarde noche, hoy será electa la diputada Ma. Concepción Herrera Martínez, mejor conocida como Connie, del Partido local “Querétaro Independiente”. Si así lo decide el Pleno de hoy en la legislatura, también será la primera vez que una diputada de un partido con registro local, acceda a este cargo. Otro dato para la historia del legislativo queretano. El resto de los nombramientos de esta Mesa, todavía ayer por la tarde noche estaban a discusión. Ayer y en una conferencia de prensa virtual – necesario se hace – el grupo del Partido Acción Nacional, constituido por once diputados de los cuales cinco son damas y seis varones, endurecieron las penas con dos iniciativas de ley y que por la urgencia en su aplicación, es seguro que hoy se conviertan en leyes, toda vez que sean publicadas por “urgente necesidad” este viernes en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga”. Castigan también la extorsión y la violencia familiar, generadas por esta pandemia. La primera iniciativa modifica uno de los artículos del Código Penal del Estado, al considerar como delito el peligro de contagio, doblando la pena tanto en tiempo de prisión como en la realización de trabajos a favor de la comunidad. También va contra aquellas personas que omitan el auxilio necesario “a quién se encuentre desamparado y en peligro manifiesto en su persona”. No especifica que sean necesariamente trabajadores del sector salud, porque en esta modificación, podría considerar también a cualquier persona – civil o pública – que caiga en esta omisión. LLEGARON CON EL MORRAL CARGADO LOS PANISTAS. ENTONCES, SI ESTABAN TRABAJANDO. Viene también un agravante que protege al personal médico y de salud, que castiga la discriminación en su contra, sean de servicios de salud públicos o privados, de seguridad – policías – o de protección civil, igualmente doblando penas o trabajos a la comunidad. Por su parte, el grupo parlamentario de MORENA, a través de la diputada Paloma Arce, presentó también un par de iniciativas

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

para proteger el trabajo de los trabajadores de la salud y a la par, se exija a las empresas contratadas por el sector salud, para que otorguen el equipo de protección adecuado a todo el personal de estas instancias, pero también un exhorto al Poder Ejecutivo, para actualizar el manejo de los residuos peligrosos biológico infecciosos, derivados de esta pandemia y del mal uso de esos en cualquier otra enfermedad. Estas ya están en la Oficialía de PARTES Y NO PUEDEN METERSE A LA "CONGELADORA". Cuando caía la tarde y ayer mismo, la sesión de la Comisión de Gobernación que preside el diputado Agustín Dorantes pero que la integra también la diputada Abigail Arredondo, se puso más que interesante porque ahí salió algo de lo mucho que ya sabemos, de la pública entrega de despensas que están haciendo algunos servidores públicos – diputados y alcaldes – y que podrían ser considerados delitos electorales, tales como las que está realizando el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, sin rubor alguno. Y ahí están los beneficiados, con todo y foto pública. Todo esto, además de las iniciativas que entre por dispensa en comisiones por "urgente necesidad", se tratará hoy en esta reactivada LIX Legislatura. Y hay que verla. Se va a poner bueno. (CI)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

VAN 13 MUERTOS EN QUERÉTARO. Ya van 13 muertos en Querétaro y 129 casos positivos de coronavirus, de acuerdo con la información oficial, cuando todavía no comienza la etapa más cruenta y nuestra entidad figura a querer o no, entre las más desobedientes y omisas en relación a las medidas recomendadas por las autoridades federales y estatales de salud. Hoy más que nunca es necesario quedarse en casa. Agua contaminada debe ser rechazada. (PA)

FUEGO AMIGO / L'ENFANT TERRIBLE

SANTIAGO DE QUERÉTARO. El sanjuanense Santiago nieto Castillo, hoy famoso titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, aparece en esta imagen de la infancia con su hermana la magistrada Gabriela, cuando -diiicen- ya jugaba a supervisar las cuentas de la familia. Así empezó y mirenlo ahora de Zar Antilavado. !Aguas! (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

A PUNTO DE REABRIR INDUSTRIA DE AUTOPARTES. Comerciantes de Santa Rosa Jáuregui pagan extorsión. Este jueves se elegirá nueva directiva en el Congreso. Hoy es el Día del Niño y todos estamos enclaustrados. Reuniones deportivas y familiares a pesar de COVID-19. *Niños, no desesperéis: Sabino. Lo que viene.* La crisis por la pandemia mundial provocada por el COVID-19 afectó entre muchísimas cosas, la producción mexicana de vehículos y autopartes y pegó por consiguiente a Estados Unidos, nuestro principal socio comercial, pues a diferencia de ellos, México no declaró a esta industria como esencial y cerró sus puertas. Desde inicios de abril, este importante sector -que tiene en Querétaro el principal portador a la industria manufacturera local con más de 300 empresas que dan empleo a cerca de 70 mil personas- ha realizado cabildeos para que desde el gobierno federal y algunos estatales, se autorice su reapertura, declarándola actividad esencial. Esto comenzó con una reunión entre el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y empresarios del norte del país, quienes lo urgieron a retomar las actividades del sector automotriz y -como decíamos- de autopartes. El encuentro fue el 5 de abril. Y aunque el mandatario aceptó reanudar operaciones, esto se llevará a cabo cuando arranquen las plantas ensambladoras en Estados Unidos, más ocupadas hoy en fabricar ventiladores mecánicos para atender la crisis del COVID-19- Amén de lo anterior, la presión de Estados Unidos no ha sido menor: En un carta fechada el 6 de abril, la Asociación de Fabricantes de Motores y Equipos (MEMA, por sus siglas en inglés), que representa a los proveedores de partes de

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

vehículos automotores de Estados Unidos, expresó su grave preocupación sobre la emergencia sanitaria emitida por México y urgió a que se permita que los fabricantes de piezas regresen lo más pronto posible a las operaciones. En el documento dirigido al Secretario de Comercio, Wilbur Ross, y al Representante Comercial, Robert Lighthizer, MEMA hizo un llamado urgente para que aborden dichas inquietudes lo más rápido posible para permitir que tanto Estados Unidos como la industria automotriz norteamericana continúe las operaciones esenciales y regrese a la producción tan pronto como sea posible. Señaló el negativo impacto económico de la decisión del Gobierno mexicano en la capacidad de los fabricantes de autopartes de Norteamérica para continuar con las operaciones de postventa y retornar a las operaciones de equipo original y apoyar "los negocios esenciales" en la industria. Adicionalmente, MEMA urgió a seguir apoyando las operaciones de manufactura de piezas postventa en México como actividades esenciales, como lo declaró el Departamento de Seguridad Interna en Estados Unidos. Y sí, cuando entra el Departamento de Seguridad Interna de nuestros vecinos, las cosas cambian. Como cambian las posturas, por ejemplo, del gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, quien en marzo decretó el cierre de la industria local y ahora, en abril, pugna por su reapertura. Esto lo puso de manifiesto luego hablar con los gobernadores del llamado Centro-Bajío, particularmente Guanajuato. Según Pancho, "Dado la apertura del sector automotriz de Estados Unidos, ver si el sector automotriz para México y que le toca a Querétaro entra como actividad esencial, con protocolos de salud, para poder reabrir la industria automotriz queretana, ahí estamos trabajando". Y sí, se espera que en los próximos días se declare al sector automotriz y de autopartes como una actividad esencial y las plantas reabran paulatinamente sus puertas. Hay que recordar que para Querétaro, esta industria genera una producción anual con valor superior a los 5 mil 300 millones de pesos y representa el 28.5% de las exportaciones locales. Ojalá se logre este importante acuerdo, siempre y cuando no se pongan en riesgo a la de por sí golpeada clase obrera. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810- Extorsión.** Esta semana hemos abordado ampliamente el tema de los secuestros en Querétaro, flagelo que ha golpeado oficialmente a cinco familias locales en este año. Pero hay otros delitos que afectan no solo a los empresarios más poderosos de nuestra economía. Por ejemplo, nuestros amigos de Santa Rosa Jáuregui nos comentan que son varios expendios de carnitas, algunos muy famosos y concurridos, los que ya pagan derecho de piso a grupos criminales. Ello, mientras continúan las autoridades repitiendo su mantra favorito: "Aquí no operan cártel". Somos nada. **-¡PREEPAREN!- Hoy.** Más de 38.5 millones de niñas, niños y adolescentes mexicanos -según los datos del INEGI- pasarán su día enclaustrados a causa de la contingencia, cuarentena o como quiera llamarle, provocada por el Covid-19. Son 19.6 millones de hombres y 18.9 millones de mujeres que representan el 30.8 por ciento de la población total. Nota: El restante 69.2 por ciento también estamos encerrados con ellos, por lo que podremos decirles cuánto los queremos. Doy fe. **-¡AAPUNTEN!-** Ya. Este jueves sesiona la LXI Legislatura del Estado y habrá cambio de mesa directiva. Para los tiempos del Coronavirus. **-¡FUEGO!- Preocupante.** Continúan algunos ciudadanos reuniéndose no solamente en tianguis y mercados, lo que podría entenderse si solamente acude un miembro por familia. También se reportan partidos de fútbol en canchas públicas y hasta fiestas infantiles en parques como el de Carretas. Y ante la ignorancia o el valedadismo no hay cuarentena que aguante. ¡Porca miseria!

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020

EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL